

En este texto se habla de la búsqueda ‘racional’ en el inteligir humano de nivel personal. Asimismo del plural acceso de la intelección humana a Dios, es decir, desde la intelección de los actos de ser creados y desde la intelección de la esencia potencial de los actos de ser creados, y del logos o razón humana como unificación del inteligir según hábitos.

Juan Fernando Sellés
jfselles@unav.es

REVISTAS

El nº 59 de la revista online *Miscelanea Poliana* contiene los siguientes trabajos de estos autores: “Algo sobre el personalismo”, de Alberto Buela (pp. 1-4); “Conciencia intelectual. Libre glosa al planteamiento de Leonardo Polo”, de Jorge Mario Posada (pp. 5-37); “Ecología poliana: conceptoides y judicoides”, de Javier Rospigliosi (pp. 38-164); “Solución poliana al aparente enigma del intelecto agente aristotélico”, de Juan Fernando Sellés (pp. 165-197).

El nº 60 de esa misma revista ofrece los siguientes trabajos de los autores que se indican: “Presentación del libro de testimonios sobre Polo”, de Graciela Soriano (pp. 1-5); “Aportaciones de la antropología trascendental de Polo a la educación de la virtud y al desarrollo emocional”, de Josu Ahedo (pp. 6-32); “Crecimiento formal y material; virtud, sociedad y educación desde Polo”, de David González Ginocchio (pp. 33-56); “La familia como ámbito educativo. Afectividad y amores personales”, de Consuelo Martínez Priego (pp. 57-58); “Implicaciones educativas de la relación entre el acto de ser y la esencia”, de José Víctor Orón (pp. 79-90); “El maestro interior en y según Leonardo Polo”, de Juan Pablo Puy y Juan Fernando Sellés (pp. 91-107).

El nº 61 de dicha revista trae estos artículos: I. Falgueras, “Algunos problemas en torno a la conciencia y la circunferencia en Polo” (pp. 1-8); U. Ferrer, “El yo, la persona y el sí mismo” (pp. 9-15); J. M. Podhorski, “Libertad y filiación” (pp. 16-28); A. Solomiewicz, “El ‘ser-yo’: la propuesta de la tercera dimensión del yo a partir de la antropología trascendental” (pp. 29-46). Ofrece además la ‘nota’ de A. Pretel, “La concepción del tiempo en Leonar-

do Polo frente a Husserl y Heidegger” (pp. 47-67); y la reseña de A. Rojas, “El abandono del límite mental y la distinción real tomista” (pp. 68-72).

El nº 4 de la *Revista de Estudios Filosóficos Polianos* contiene los siguientes trabajos de los autores que se indican a continuación: “Los hábitos adquiridos como intelección del ser como creador”, de Alfredo Rodríguez Sedano (pp. 4-11); “Una mirada a las antropologías del s. XX desde la antropología trascendental de Leonardo Polo”, de Juan Fernando Sellés (pp. 12-32); “El Nietzsche de Polo, la luz y la persona”, de Juan Á. García (pp. 33-44); “‘Adorar-yo’. El valor trascendental del yo según la antropología trascendental de Leonardo Polo”, de Adam Solomiewicz (pp. 45-51); “Conocer lo práctico. Saber lo práctico. El fin de lo aprendido”, de Daniel Castañeda (pp. 52-68); “El significado de lo ‘trascendental’ en la antropología de Leonardo Polo y la cuestión de su indebida extrapolación a la condición sexuada del hombre”, de Adam Solomiewicz (pp. 69-75).

El nº 5 de esa misma revista contiene los siguientes trabajos: L. Polo, “Los dos niveles de la razón práctica” (pp. 5-17); J. Á. García González, “Nota sobre la explicación antropológica del límite mental y su abandono” (pp. 18-28); D. H. Castañeda, “En busca de la comprensión práctica: sentir como antecedente de imaginar” (pp. 29-57); A. R. Sedano, “La distinción entre acto, actividad y actualidad clave para entender el abandono del límite mental en Leonardo Polo” (pp. 58-73); M. D. Arancibia, “La cuestión de la subjetividad en los modernos según Leonardo Polo” (pp. 74-83); A. Solomiewicz, “La persona humana como relación según la antropología de Leonardo Polo” (pp. 84-92); J. M. Posada, “Soberanía de la libertad de amar sobre la de querer” (pp. 93-121); W. Gómez Fonseca, “La relevancia actual de la pregunta por el ser” (pp. 122-136); D. H. Castañeda, “En busca de la comprensión práctica: el percepto como antecedente de la imagen” (pp. 137-166); S. C. Martino, “Igualdad y desigualdad, el centro de la discusión está en la oferta” (pp. 167-172).

Juan Fernando Sellés ha publicado los siguientes artículos de contenido poliano: “El pecado como negación del ser personal humano según Leonardo

Polo”, *Actas Teológicas y Filosóficas*, 22/1 (2017) 59-85. “Breve planteamiento de una antropología radical”, en J. De Lucas, E. Vidal, E. Fernández, V. Bellver (Coords.), *Pensar el tiempo presente. Homenaje al profesor Jesús Ballesteros Llompert*, Tirant lo Blanc, Valencia, 2018, tomo I, 1031-1041.

Dolly Arancibia ha publicado el artículo “The notion of Freedom Accordin to the Transcendental Anthropology of Leonardo Polo”, en el libro colectivo *Psychiatry and Neuroscience Update, vol. III, From Translational Research to a Humanistic Approach*, P. A. Gargiulo y H. L. Mesones (Eds.), Springer, pp. 11-22.

Aliza Racelis ha publicado el artículo “Notions of Gratuitousness and Self-gift in Leonardo Polo: Implications for Inclusiveness and Cultural Development”, en *Amity Journal of Training and Development*, <http://amity.edu/UserFiles/admaa/b01e94209.pdf>.

CURSOS, SIMPOSIOS Y SEMINARIOS

Jorge Mario Posada impartió unos seminarios sobre el tomo II de la *Antropología trascendental. La esencia de la persona humana*. Tuvieron lugar todos los sábados a la mañana, a partir del 9-II-2018 en el Centro Cultural Delta de la ciudad de Bogotá, Colombia.

El 9-II-2018, como los años precedentes en esta misma fecha, se celebró la Santa Misa en el oratorio de la Biblioteca de la Universidad de Navarra, en esta ocasión, en el 5º aniversario del fallecimiento de L. Polo, a la que siguió un coloquio en el Seminario del Departamento de Filosofía.

El 24-II-2018 se celebraron en Madrid las *V Conversaciones sobre Polo: su pensamiento pedagógico*.

El 10-III-2018 tuvo lugar en Málaga la Asamblea General Anual de Socios del IEFLP. En ella se nombró socia de honor del instituto a la Dra. Dña. Genara Castillo, de la Universidad de Piura en el Perú, por su actividad de promoción del pensamiento poliano en ese país sudamericano.

El 10-III-2018 se celebró en Málaga en la sede de la Sociedad Económica de Amigos del País la *XIII Jornada filosófica* del IEFLP: *Ampliación antropológica de la filosofía*. Conferencia de Gonzalo Alonso Bastarache titulada “Hábitos y libertad según Leonardo Polo”. Posteriormente hubo una mesa redonda y coloquio con las intervenciones especiales de: Urbano Ferrer (Universidad de Murcia) y Juan José Padiá (Universidad de Málaga).

Gonzalo Alonso Bastarache impartió una Comunicación titulada “Habits according to Leonardo Polo” en el Congreso Internacional *Habit in the History of Philosophy* organizado por la British Society for the History of Philosophy y celebrado en la Universidad de Durham del 12 al 14 de abril de 2018.

Gonzalo Alonso Bastarache impartió un seminario en el grupo *Mente y Cerebro* de la Universidad de Navarra, titulado “Los hábitos en Polo” el 18-V-2018 en el aula M1 del Edificio Amigos.

Los días 26 y 27-V-2018 se celebraron las *II Jornadas Ibéricas de Filosofía* del IEFLP en el Parador Nacional de Antequera (Málaga), bajo el título: “Polo para no polianos”.

Juan A. García impartió una conferencia sobre el pensamiento de L. Polo en la Universidad de Piura, campus Lima, el 25-X-2018.

Juan Fernando Sellés ha impartido las siguientes conferencias en la Asociación Irati (Barañáin, Navarra), sobre el pensamiento poliano: “Los ángeles según Leonardo Polo”, 19-V-2018. “La intimidad personal”, 10-XI-2018. “Las manifestaciones humanas”, 24-XI-2018. “La corporeidad humana”, 15-XII-2018.

El 21-IX-2018 se celebró en Málaga la reunión anual de la *Junta Directiva* del IEFPL.

TESIS DOCTORALES Y TRABAJOS DE INVESTIGACIÓN

Silvia Carolina Martino defendió su Tesis Doctoral *El aporte antropológico de Leonardo Polo a la universidad y a la teoría de la empresa*, en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Navarra el 30 de mayo de 2017. Sus codirectores fueron el prof. Juan Fernando Sellés y la Dra. Concepción Naval. Fue calificada por el Tribunal de Sobresaliente.

Beatriz Vinueza defendió su Trabajo Fin de Master en el Instituto de Ciencias para la Familia de la Universidad de Navarra el 3 de octubre de 2018 bajo el título *Encauzar la libertad: un reto para el nuevo milenio. Un mirada a los jóvenes y sus tecnologías desde L. Polo*, bajo la dirección del Prof. Juan Fernando Sellés. Su calificación fue de Sobresaliente.

A. M. Pretel, defendió su Trabajo Fin de Master titulado *La actividad donal según Leonardo Polo*, en la Facultad de Filosofía de la Universidad de Málaga el 19-IX-2018.

E. M. López Castro defendió su Tesis de Maestría *La fuerza del espíritu. La persona humana en la antropología trascendental de Leonardo Polo. Implicaciones*

para la educación de los adolescentes, bajo la dirección del Prof. Felipe Cárdenas, en la Universidad de La Sabana en febrero de 2018.

NOTICIAS

Ha aparecido una reseña en la revista *Nuestro Tiempo* del libro *Filósofo, maestro, amigo. 234 testimonios sobre Leonardo Polo*, G. Castillo, G. Sotiamo, I. Zorroza, J. F. Sellés (Eds.), Eunsa, Pamplona, 2018, 645 pp., n° 699 (2018) 90.

A. M. Fantini ha publicado el artículo “Learning Polo: an introduction to the spanish metaphysician of freedom”, en *The Catholic World Report*, San Francisco (USA), 24-IV-2018. <https://www.catholicworldreport.com/2018/04/24/learning-polo-an-introduction-to-the-spanish-metaphysician-of-freedom/>.

Se publicó el artículo “Polo, Croacia y el mundial de fútbol”, en *La prensa gráfica*, El Salvador, 15-VII-2018.

Se imprimió el artículo “Sobre la teoría del conocimiento de Polo”, en *El día digital*, Cuenca, 23-VII-2018 y también en *Siglo XXI* y *Reeditor.com*.

Alejandro Chafuén escribió sobre Polo en *Forbes* (Jersey C., NJ, USA), el 25-VII-2018 (se ha publicado también la traducción al español).

Francisco Moya publicó “Un método que cura a pacientes desahuciados, basado en la antropología cristiana de Leonardo Polo”, en *Religión y libertad*, 27-X-2018.

OBRAS COMPLETAS DE LEONARDO POLO

Hasta la fecha se han publicado los siguientes volúmenes de las *Obras Completas* de Leonardo Polo, que han prologado y editado los autores que se indican:

- I. *Evidencia y realidad en Descartes*, Eunsa, Pamplona, 2015. Introducción General de Ignacio Falgueras y presentación de Rafael Corazón.
- II. *El acceso al ser*, Eunsa, Pamplona, 2015. Introducción de Juan A. García González.
- III. *El ser I: La existencia extramental*, Eunsa, Pamplona, 2015. Introducción de Juan A. García González.
- IV. *Curso de teoría del conocimiento I*, Eunsa, Pamplona, 2015. Edición e introducción de Juan Fernando Sellés y Gonzalo Alonso Bastarreche.
- V. *Curso de teoría del conocimiento II*, Eunsa, Pamplona, 2016. Edición y presentación de Juan A. García González.
- VI. *Curso de teoría del conocimiento III*, Eunsa, Pamplona, 2016. Edición y presentación de David González Ginocchio.
- VIII. *Hegel y el posthegelianismo*, Eunsa, Pamplona, 2018. Edición e introducción de Juan José Padial Betincuaga.
- IX. *Escritos menores (1951-1990)*, Eunsa, Pamplona, 2017. Edición y presentación de Juan A. García González y Rafael Reyna.
- X. *Quién es el hombre. Presente y futuro del hombre*, Eunsa, Pamplona, 2016. Edición y presentación de Gonzalo Alonso Bastarreche.
- XI. *Lecciones de ética. Ética, hacia una versión moderna de los temas clásicos*, Eunsa, Pamplona, 2018. Edición y presentación de Urbano Ferrer.
- XII. *Introducción a la Filosofía*, Eunsa, Pamplona, 2015. Nota Introdutoria de David González Ginocchio.
- XIII. *La persona humana y su crecimiento. La originalidad de la concepción cristiana de la existencia*, Eunsa, Pamplona, 2015. Edición y presentación de Gonzalo Alonso Bastarreche.
- XIV. *Nominalismo, idealismo y realismo*, Eunsa, Pamplona, 2016. Edición y presentación de Rafael Corazón.
- XV. *Antropología trascendental*, Eunsa, Pamplona, 2016. Edición y presentación de Juan Fernando Sellés y Gonzalo Alonso Bastarreche.

- XVI. *Escritos Menores (1990-2000)*, Eunsa, Pamplona, 2018. Edición y presentación de Juan A. García González y Rafael Reyna.
- XVII. *Nietzsche como pensador de dualidades*, Eunsa, Pamplona, 2018. Prólogo de Ángel Luis González. Edición de Juan A. García González y Alberto Vargas.
- XIX. *Persona y libertad*, Eunsa, Pamplona, 2017. Edición y presentación de Rafael Corazón.
- XX. *El conocimiento del universo físico*, Eunsa, Pamplona, 2015. Edición y presentación de Juan A. García González.
- XXI. *Curso de Psicología General*, Eunsa, Pamplona, 2018. Edición, presentación y notas de José Ignacio Murillo.
- XXII. *Lecciones de psicología clásica*, Eunsa, Pamplona, 2015. Edición y presentación de Juan A. García González.
- XXIII. *La esencia del hombre*, Eunsa, Pamplona, 2015. Edición y presentación de Genara Castillo.
- XXIV. *Estudios de filosofía moderna y contemporánea*, Eunsa, Pamplona, 2015. Edición y presentación de Juan A. García González.
- XXV. *Filosofía y economía*, Eunsa, Pamplona, 2015. Edición y presentación de M^a Idoya Zorroza.
- XXVI. *Escritos Menores (2001-2014)*, Eunsa, Pamplona, 2018. Edición y presentación de Juan A. García González y Rafael Reyna.
- XXVII. *Epistemología, creación y divinidad*, Eunsa, Pamplona, 2015. Edición y presentación de Juan Fernando Sellés.

Con éstos disponemos ya de 25 volúmenes publicados de la Serie A. Por tanto, faltan por publicar otros 2 de dicha serie, que esperamos sean de pronta aparición.